

Communiqué de presse conjoint

Lundi 21 septembre 2020

JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA PAIX

Les Nations Unies en Haïti invitent à l'adoption de comportements non-violents.

La Journée internationale de la paix est célébrée chaque 21 septembre depuis 1981. Elle offre aux Nations Unies une occasion d'inviter tous les pays et tous les peuples à partager leurs réflexions en vue de renforcer les idéaux de paix dans le monde entier.

Cette année, le thème retenu est « Façonner la paix ensemble ». A travers celui-ci, les Nations Unies veulent souligner le rôle de chaque personne, en particulier les jeunes, dans la construction de la paix tant dans les communautés locales qu'au niveau mondial. Pour l'occasion, l'ONU en Haïti organise une discussion virtuelle avec des jeunes autour de la problématique de la paix. Ce débat, ouvert à toutes et à tous, aura lieu à 10h ce 21 septembre et sera diffusé en direct sur les réseaux sociaux.

Le contexte haïtien est marqué depuis quelques mois par des une recrudescence d'actes de violence qui se manifestent sous différentes formes et affectent diverses communautés. L'Organisation des Nations Unies en Haïti veut saisir cette occasion pour inviter toutes les composantes de la société haïtienne à adopter les principes de la culture de la paix, de la non-violence et du respect des droits humains. Elle encourage les acteurs, notamment les jeunes, les femmes et les hommes à travailler ensemble en vue de construire une société qui évolue dans la paix, offrant ainsi un environnement favorable au développement durable.

Cette année, la Journée internationale de la paix est célébrée dans le contexte de la pandémie de la covid-19 et la commémoration du 75^e anniversaire de l'ONU.

Ladite pandémie provoque une crise multidimensionnelle et nous indique clairement que nous ne sommes pas les ennemis les uns des autres. Notre adversaire commun est un virus invisible à l'œil nu qui menace notre santé, notre sécurité et notre mode de vie. En ce sens, les Nations Unies en Haïti appellent les Haïtiennes et Haïtiens à ne pas relâcher leur respect des gestes barrières, car malgré les apparences, le Coronavirus est encore présent en Haïti.

Exceptionnellement, la 75^e Assemblée générale des Nations Unies a démarré le 15 septembre dernier virtuellement à cause de la crise sanitaire COVID-19. Pour marquer son 75^{ème} anniversaire et tenant compte des leçons imposées par la pandémie, l'ONU a organisé la plus vaste conversation mondiale sur la construction de l'avenir pacifique et prospère que nous voulons. « Dans cette période de distanciation physique, nous ne pouvons pas forcément nous tenir aux côtés les uns des autres. Pour autant, nous devons toujours rester unis pour la paix », exhorte le Secrétaire général des Nations Unies, Monsieur António Guterres.

Les Nations Unies en Haïti invitent chaque personne qui le souhaite à poser une action en faveur de la paix ce lundi 21 septembre. Unissons nos voix et partageons nos réflexions sur la meilleure façon de transformer la société haïtienne et de construire un avenir tant pacifique que prospère pour l'ensemble de la planète.

- FIN -

Béatrice Nibogora, Cheffe de la communication stratégique et de l'information (SCPI) - Porte-parole, BINUH
nibogorab@un.org

Jéruscha Vasti Michel, Spécialiste en Communication, Bureau du Coordonnateur Résident BCR
jeruscha.michel@un.org